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Liebe Förderer der Beca Konder-Stiftung, 

sehr geehrte Freunde Kolumbiens, 

  

Ihnen und Ihren Angehörigen, Freunden und Bekannten wünscht der Vorstand der  

Beca Konder-Stiftung frohe und besinnliche Festtage sowie ein 

   glückliches Jahr 2024. 

 

Les deseamos una Feliz Navidad y un próspero Año Nuevo. 

 
 

  

 

  Karl Kästle                           Erwin Hilb             Gerald Gaßmann 

 

     Beca Konder – Stiftung 

      Vorstandschaft 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 



 

 

  

Jahresrückblick GJ 2023 der Beca Konder-Stiftung (BKS) 
 

Ein bewegtes Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu. Es ist guter Brauch innezuhalten und 
darüber nachzudenken was alles geschehen ist. Wir verbinden damit unseren Dank für 

den Kontakt, den wir auf irgendeine Weise über die Beca Konder-Stiftung (BKS) mit 
Ihnen auch in diesem Jahr gefunden haben. 

Gleich mehrere Faktoren sorgten für neuen Mut bei unseren Anlagen, deren 
Ausschüttungen uns in die Lage versetzen, einen Teil unserer Stipendien und laufenden 
Unkosten zu bestreiten. Daher sind wir für jegliche Unterstützung unserer nachhaltigen 

Begabtenförderung für bedürftige Jugendliche in Kolumbien bei Hochschulstipendien 
sowie Berufschulstipenden dankbar.  
So konnten wir dank auch ihrer Spenden wieder für Stipendien einen Gesamtbetrag von 

€ 19.400,-- an Hilfsbedürftige in Kolumbien zur Auszahlung bringen. 
 

Lérida / Tolima - Kolumbien 
82 Stipendien Lérida    2023 A + 2023 B    
 

Barranquilla / Atlantico - Kolumbien 
2 Stipendien Barranquilla   2023 A + 2023 B 
 

SCHÜLERFÖRDERPROGRAMM 
 

Das Schulsystem von Kolumbien hat sich seit 2001 sehr geändert. Vor vielen Jahren als 
Prof. Konder zum ersten Mal die San Camilos in Barranquilla besuchte, war er sehr 
besorgt, als er gesehen hat, wie 100 Kinder, die vorher keine Schule besuchen konnten, 

in einem großen Raum von einer Lehrerin unterrichtet wurden. Später hat Lidia De Paz 
ihr freiwilliges Jahr, mit der Unterstützung von Prof. Konder, dort absolviert. So 

entstand das sehr erfolgreiche Projekt Schülerpatenschaften „Lidias Kinder“, welches 
2020 auf Grund umfangreicher Maßnahmen der Regierung im Schulbildungsprogramm 
nicht mehr in diesem Umfang notwendig war.  

 
Neuwahlen 2023 Vorstandschaft Beca Konder – Stiftung -12.4.23 
Da bereits 3 Jahre seit der letzten Wahl am 19.02.2020 verstrichen sind, wurde 

satzungsgemäß ein neuer Vorstand gewählt. Die bisherige Vorstandschaft stellte sich für 
die nächste Periode wie folgt wieder zur Verfügung: 

 
Rechtsanwalt Gerald Gaßmann           Vorsitzender des Vorstands 
Karl Kästle   Stellvertretender Vorsitzender und Geschäftsführer 

Erwin Hilb   Stellvertretender Vorsitzender   
 

20 Jahre Beca Konder-Stiftung (BKS) 01. März 2024 Anlässlich des bevorstehenden 
20jährigem Jubiläum der BKS wurde ein Festausschuss gebildet, der die 
entsprechenden Vorbereitungen für eine Jubiläumsfeier aufnehmen soll 

(Pressemitteilung, Festzeitschrift, Film der Stipendiaten zur Jubiläumsfeier). Die 
Jubiläumsfeier findet voraussichtlich im April 2024 in Stuttgart statt.   
Karl Kästle  
BKS Jahresrückblick GJ 2023 19.11.23 
 

Redaktion:    Karl Kästle, Erwin Hilb, Gerald Gaßmann 
Layout / Satz / Druck: Erwin Hilb  

 
 



 

 

  

 
 

 

  



 

 

  

  



 

 

  

  



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

 



 

 

  

Acosta Barbosa Dary Leonilde – Lérida Schreiben vom 17.09.2023 

Studium als Pflegehelferin 
 

An die  

BECA KONDER -STIFTUNG  

 

Guten Tag für mein Studium als Pflegehelferin endete mit einer Abschlussfeier Am 8. April 2022 war es ein 

sehr bereichernder Prozess, da ich danach gestrebt habe, ich wollte anderen Menschen helfen und mit dieser 

Karriere habe ich es in vielerlei Hinsicht erreicht, das kann ich Ihnen sagen ein bisschen vom Prozess des 

Studiums als Hilfsmittel, am Anfang ist die Angst immer präsent, aber die Sehnsüchte sind größer, mitten 

im ersten Semester beginnt die Pandemie und die Dinge ändern sich ein wenig da die Lernmethodik eine 

andere war, mussten wir unseren Unterricht aus der Virtualität heraus betrachten, aber es war kein Hindernis 

weiterzumachen, als wir die Gefangenschaft wieder aufhoben, begannen wir nach und nach und wir machten 

Fortschritte, 

 

Im zweiten Semester beginnt das Praktikum an der und es war eine angenehme Erfahrung, den Großeltern 

zu dienen und zu sehen, wie sie mit unserer Anwesenheit waren sie erhellten ihre Tage, erfüllten mich mit 

Glück, später machte ich weiter mit Praktika in Gesundheitsabteilungen in der Stadt Ibagué und in 

Krankenhäusern wie San Francisco, mit Schwierigkeiten aus wirtschaftlichen Gründen aber meine Eltern 

haben es mir ermöglicht, daran teilzunehmen, in diesen Übungen habe ich mehr bekommen Wissen und das 

in die Praxis umzusetzen, was ich im Unterricht gesehen habe, 

 

Ende 2021 beginnt die Suche eines Krankenhauses, das mich als Praktikant aufgenommen hat, um mein 

Studium zu beenden, zwischen der Suche und der die Anfang 2022 getroffenen Vereinbarungen mit dem 

Krankenhaus Reina Sofia in Spanien, einem meiner Gemeinde, um meine Praktika zu absolvieren, und 

genau wie in meinen Praktika habe ich mehr Wissen und Während des Prozesses fuhr ich mit meinem Ziel 

fort, "Menschen zu helfen", ich beendete meine Praktika und ich erfüllte die anderen Voraussetzungen, um 

einen so lang ersehnten Titel als Krankenpflegehelfer zu tragen, nach der die Zeremonie begann einen 

weiteren Prozess, nämlich den Entschluss, als Hilfskraft arbeiten zu können, ich musste ein paar Monate 

warten, weil ich im Januar desselben Jahres 18 Jahre alt wurde und meine Karte aktualisieren musste vom 

Personalausweis bis zum Staatsbürgerschaftsausweis und dieses Dokument hat einige Monate gedauert 

 

Ich tat, was von mir verlangt wurde und einen Monat später habe ich ihn erhalten, ich habe als Pflegehelfer 

in einem geriatrischen Heim in ein Township namens La Sierra, sowie einen Haushalt, als Ergebnis meiner 

Tüchtigkeit während der Praktikum zusammen mit dem Physiotherapeuten half bei den 

Behinderungsberichten des Krankenhauses Reina Sofia Es waren keine stabilen Jobs, aber ich bin immer 

bereit, für das Wohlergehen meiner Familie zu helfen. Aus diesem Grund habe ich mich für den Beruf des 

Fachmanns Gesundheit und Sicherheit 

am Arbeitsplatz entschieden. diese 

Karriere Hand in Hand mit dem 

Pflegeassistenten wird in Zukunft 

Großes bewirken. 

Das ist ein bisschen von dem, was ich 

in meinem Studium als Assistentin 

erlebt habe, ich mag es, Tag für Tag in 

vielen Bereichen zu wachsen. Aspekte 

als Person zu sehen und zu sehen, wie 

meine Ziele erreicht werden, teile ich 

einige Fotos von der Prozess so schön 

wie Auxiliar. Alles Gute  

 

Dary Leonilde Acosta Barbosa 
Dies ist eine Computerunterstützte Übersetzung mit sprachlichen Mängeln. Wir bitten um Verständnis. 



 

 

  

 
  



 

 

  

Kirchholtes Schreiben vom 20.09.2023 

 

Betrifft: Rechenschaftsbericht 8. Semester 

Studiengang: Naturwissenschaften und Umweltpädagogik 
 

D / Herrn Kirchholtes  

  

Einen herzlichen Gruß an Sie! 

 

Mein Name ist Angie Carolina Castellanos Jiménez und komme ursprünglich aus der Gemeinde Lérida – 

Tolima / Kolumbien; 

Absolvent der Technischen Bildungseinrichtung Colombo Alemán 

„SCALAS“ im Jahr 2018. Ich studiere derzeit im neunten (9.) Semester des Bachelor Studiums 

Naturwissenschaften und Umweltpädagogik der 

Universität von Tolima. Ich habe das achte Semester bestens abgeschlossen und nun erfahre sie mehr über 

meine Karriere und neue Erkenntnisse und Herausforderungen in meinem beruflichen Leben. So habe ich 

mir bedeutende Kenntnisse angeeignet, wie 

 

• Verwaltung und Führung und Aneignung der Schulungsorganisation 

• Beteiligung  und Entwicklung von Plänen, Programmen, Projekten und Ausbildung Aktivitäten.  

• Aneignung einer kommunalen Führung und Verinnerlichung schulungspädagogischen Prozesse, die das 

Verständnis der sozialen, kulturellen Realität fördern. 

und natürlich auf die Entwicklung des kritischen Denkens ausgerichtet. 

 

Dadurch kann ich auf professionellem Niveau adäquate Leistungen erbringen. Wenn sie mit der 

Entwicklung des Arbeitsumfelds beginnen, müssen sie dies erwähnen. Führen sie im 8. Semester 

pädagogische Übungen durch, die auf die Stärkung des Guten ausgerichtet sind 

Umweltpraktiken wurden in der deutschen Bildungseinrichtung Colombo entwickelt „SCALAS“ der 10. 

Klasse durch Zivilisationsdialogaktivitäten, Arbeit in Gruppe sozialisierte gute Umweltpraktiken so, dass 

von 

Die Pädagogik offenbart Werkzeuge, die es Jugendlichen ermöglichen, sie zu nutzen Bewusstsein dafür, 

dass es sich um Veränderungen in der Umwelt handelt, die auf einfachen Gewohnheiten basieren in Ihrem 

täglichen Leben, die es ihnen ermöglicht, die Umwelt zu schonen. 

 

ANHANG BEWEISE: Pädagogische Praktiken, die sich auf die Stärkung bewährter Praktiken konzentrieren 

für die Umwelt. 

 

 

Danke für Ihre Aufmerksamkeit. 

Herzlich, 

Angie Carolina Castellanos Jiménez 

IETCAS gefettet 

Bachelor-Student der Naturwissenschaften und Umweltpädagogik-Universität von Tolima 

 

 

 

  



 

 

  

Reyes Sanjuanelo Wendy – Barranquilla Schreiben vom 20.09.2023 

Studium als Physiotherapeutin 

 

 

Ich grüße sie recht herzlich! 

 

Ja, am 31. März 2023 habe ich mein Studium erfolgreich abgeschlossen und mein Diplom erhalten, das mich 

als Physiotherapeutin zertifiziert. Ich möchte mich bei Ihnen dafür bedanken, dass Sie mich während meiner 

gesamten Karriere immer unterstützt haben. Sie waren wirklich eine große Hilfe für mich. Ich werde Ihnen 

immer dankbar sein, dass Sie mein Studium gefördert haben, das mich heute zu einer umfassenden Fachfrau 

machte. Ohne Ihre Unterstützung, die meiner Familie und vor allem Gottes wäre dies nicht möglich gewesen. 

Aber Gott sei Dank habe ich es mit der Hilfe aller geschafft, die mich unterstützt und mich in meinem 

beruflichen Ausbildungsprozess begleitet haben. 

 

Vielen Dank, möge Gott Sie immer segnen. 

 

  



 

 

  

Guarin Mejia Ximena, Alban – Bericht vom 30.04.2023 

 

Seien Sie gegrüßt, 

liebe Carmen und Gerald! 

 

Hiermit möchte ich mich bei Ihnen für Ihre Unterstützung bedanken, auf die ich allerdings auch dringend 

angewiesen bin, um mein Studium fortzusetzen und auch meine Fahrten nach zu Hause zu ermöglichen. Heute 

kann ich schon sagen, dass ich in das dritte Jahr begonnen habe und das bedeutet, dass ich das siebte 

akademische Dritteljahr (Akademisches Semester) beginnen werde. Dies erfüllt mich mit tiefen Emotionen. 

Die Wahrheit ist, dass ich nicht dachte, dass ich so weit kommen werde und obwohl ich auf dem College-

Campus lebe, ist es manchmal für mich sehr schwer. Die akademische Belastung ist hier größer als anderswo 

und es sind ständig zusätzliche Klassenarbeiten zu schreiben. Dies führt dazu, dass ich gestresst bin und nicht 

mehr gut schlafen kann. Aber ich habe es geschafft, damit umzugehen. Jedes Mal bin ich mehr davon 

überzeugt, dass ich das große Glück habe, auf ein Stipendium zählen zu können. Ihre Unterstützung macht 

den Unterschied zur Situation vieler anderer Menschen aus. Ich weiß, wenn mich jemand mal künftig brauchen 

wird, werde ich ihm gerne helfen, so wie auch mir geholfen wurde.  

 

Irgendwann hatte ich Ihnen von dem Projekt erzählt, das ich in meinem Heimatort realisieren möchte, um 

damit meinen Uni-Abschluss machen zu können. Ich habe vor Bohnen zu pflanzen. Mein Traum ist es jedoch 

in einem semi-hydroponischen System Tomaten anzupflanzen. Es handelt sich hierbei um ein Modell, das in 

dem Gebiet noch nie durchgeführt wurde und welches eine höhere Produktivität ermöglicht. Diese Methode 

nutzt die angebaute Fläche stärker aus, ist innovativ und kann insbesondere verschiedenen Landwirten als 

Modell dienen. Vor allem junge Menschen aus ländlichen Gebieten könnten diese Anbaumethoden als Chance 

sehen auf dem Land zu bleiben und nicht in die Stadt zu ziehen. Sie könnten diese Anbaumethode als Chance 

auf der Suche nach besseren Arbeitsmöglichkeiten ansehen. Indes sind die anfänglichen Investitionskosten 

dieser Anbaumethode relativ hoch. Es hat jedoch einige Vorteile, wie z. B. die Verringerung des Einsatzes 

von Agrochemikalien bzw. der sie substituierenden umweltfreundlichen biologischen Produkte. Diese 

Pflanzen sind hier an der Universität mein Forschungsprojekt. Wir haben eine Tomatenpflanze gezüchtet, die 

aus einer Idee entstanden ist. Diese hat uns sehr gute Ergebnisse gebracht (siehe Anhang). Sie können sich 

nicht vorstellen, welche Freude es mir bereitet hat. Es 

genügte, jeden Tag hinzugehen und zu sehen, wie 

unsere Arbeit Früchte trägt. Dies, obwohl wir keinerlei 

Vorkenntnisse über die Anbaumethode hatten.  

 

Nun, ich denke, ich werde weiter über Dinge sprechen, 

die vielleicht neu für Sie sind. Aber Ihr seid diejenigen, 

die das auf die eine oder andere Weise möglich gemacht 

haben und ich bin Euch unendlich dankbar dafür. Ich 

danke auch Erwin, dass er immer für die pünktliche 

Überweisung meiner Stipendien gesorgt hat. Weiter 

danke ich dem Arbeitsteam der Beca Konder-Stiftung. 

Nochmals vielen Dank!  

 

Gerne zeige ich Ihnen noch Fotos, die ich mit einer 

ausgeliehenen Kamera während des Semesters machen 

konnte. Vor allem für Gerald, von dem ich weiß, dass er 

auch ein Naturliebhaber ist.  

 

Ximena



 

 

  

  



 

 

  

 
 
 
Karl & Gerlinde Kästle 
70619 Stuttgart, Heinlesberg 8    E-Mail: karl.kaestle@arcor.de 
        Tel.: 0711 – 47 54 46 

__________________________________________________ 
  

         Stuttgart, den 13.10.2023 
        (40 Jahre Gaßmann & Seidel-Team)  

 

  

Grußwort 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herrn, 
liebes Gaßmann & Seidel-Team! 
 
 
Wie ein Fels in der Brandung im Herzen von Stuttgart im Gerber Zentrum, 
befindet sich die Anwaltskanzlei Gaßmann & Seidel Rechtsanwälte 
Partnerschaft mbB für Hilfesuchende seit nunmehr  
 

40 Jahren 
 
Wie kann es anders sein, mit der Herzlichkeit die das Team verbreitet 
gepaart mit einem großen Können, da muss es doch erfolgreich laufen. 
 
Anfang der achtziger Jahre hatte Gerald Gaßmann und Peter Seidel eine 
Vision. Mit Pioniergeist und vielen Ideen gründeten sie die Anwaltskanzlei 
Gaßmann & Seidel. Das war im Jahre 1983. 
 
Als ich 1961 – 1967 bei Siemens Colombiana Ltda. beschäftigt war, um 
aktiv Kolumbien beim Aufbau ihrer Infrastruktur zu helfen, hatte die Firma 
einen kolumbianischen Berater, Dr. Joaquin  Quijano Caballero. Dieser 
freundliche Mann mit der roten Nelke am Revers – Señor Clavelita, 
kommt mir dazu in Erinnerung.    
 
Für Ihre zukünftige Arbeit wünschen wir ihnen alles Gute und die Stärke 
allen zukünftigen Herausforderungen genauso erfolgreich gewachsen zu 
sein wie in der Vergangenheit. 
 
 
Karl Kästle   
  

mailto:karl.kaestle@arcor.de


 

 

  

Beca Konder-Stiftung 
Fundación Beca Konder Alemania 
Tel:  0711- 47 54 46                

E-Mail:  Karl.Kaestle@arcor.de 
 

Beca  Konder-Stiftung – Fundación Beca Konder 

Karl Kästle. Heinsberg 8 . 70619 Stuttgart 

  

  

        15. Oktober 2023 
        40 Jahre Gaßmann & Seidel-Team 
 

Grußwort 
 
Sehr geehrte Damen und Herrn, 
liebes Gaßmann & Seidel-Team! 

 
im Namen des Beca Konder Teams möchten wir herzlich zum 40-jährigen Bestehen der 
Anwaltskanzlei Gaßmann & Seidel Rechtsanwälte  Partnerschaft mbB gratulieren. Dieses 

bedeutende Jubiläum markiert nicht nur einen Meilenstein in der Geschichte Ihrer 
angesehenen Kanzlei, sondern auch eine langjährige und enge Freundschaft zwischen der 

Beca Konder Stiftung, zumal Rechtsanwalt Gerald Gaßmann seit 25.04.2007 also über 16 
Jahre unser Präsident und Vorstand ist.  
 

Wie kam es zu dieser Stiftung. 1985 wurde durch eine Naturkatastrophe Armero / 
Kolumbien vollständig zerstört. Auf Anregung einiger Vorstandsmitglieder vom Deutsch – 

Kolumbianischen Freundeskreis e.V. u.a. Prof. Dr. Peter Paul Konder, wurde eine große 
Hilfsaktion eingeleitet um eine Schule für ca. 700 Kindern zu erstellen. Ins Leben gerufen 
wurde die Beca Konder-Stiftung bereits 1999, anlässlich der 10. Jahresfeier der 

genannten Schule. Prof. Konder hatte die Idee den bedürftigen und begabten Absolventen 
dieser Schule ein Hochschulstipendium zu ermöglichen.  
Später wurde dies erweitert für Jugendliche die eine weiterführende Berufsschule 

besuchen möchten. 
 

Nach seinem Tod 2006 überließ Prof. Konder sein gesamtes Privatvermögen seiner 
Stiftung.    
 

Wie ein Fels in der Brandung im Herzen von Stuttgart im Gerber Zentrum, befindet sich 

die Anwaltskanzlei Gaßmann & Seidel Rechtsanwälte Partnerschaft mbB für 
Hilfesuchende seit nunmehr  
 

40 Jahren 
 

Wie kann es anders sein, mit der Herzlichkeit die das Team verbreitet gepaart mit einem 
großen Können, da muss es doch von Erfolg gekrönt sein. 
 

Anfang der achtziger Jahre hatte Gerald Gaßmann und Peter Seidel eine Vision. Mit 
Pioniergeist und vielen Ideen gründeten sie die Anwaltskanzlei Gaßmann & Seidel. 

Das war im Jahre 1983. 
 

 



 

 

  

Für Ihre zukünftige Arbeit wünschen wir ihnen alles Gute und die Stärke allen 
zukünftigen Herausforderungen genauso erfolgreich gewachsen zu sein wie in der 

Vergangenheit. 
 

 
 

Beca Konder Team 
 

 
Karl Kästle   Erwin Hilb   

 
 

Marcel Herrmann  Andrés Vargas Díaz  
 

 

Angélica Géson   Lizette Arbelaez     
  



 

 

  

„Universidad de los Andes“ Bogotá – Kolumbien  
 

75 Jahre wirtschaftswissenschaftliche Fakultät – UNIANDES  
Festakt: Samstag, 23. September 2023 

 
Die „Universidad de los Andes“  (auch UNIADENES genannt, deutsche Universität der 
Anden / Kolumbien in Bogotá) ist eine Privatuniversiät 

 
100 Jahre Mario Laserna Pinzón 

Mario Laserna Pinzón (* 21. August 1923 in Paris; † 16. Juli 2013 in Ibagué) war ein 
kolumbianischer Pädagoge, Diplomat, Philosoph, Mathematiker, Humanist, Schriftsteller 
und Politiker.12 

Er war der Gründer der „Universidad de los Andes“ in Kolumbien, einer der renommiertesten 
in Lateinamerika. Er war auch Rektor der Nationalen Universität von Kolumbien. Direktor der 
Zeitschrift Semana (1952-1953), Gründer, Eigentümer und Direktor der unabhängigen Zeitung 

El Mercurio (1955) während der Diktatur von General Gustavo Rojas Pinilla. Direktor der 
Zeitung La República (1972 - 1975).3 

In der politischen Sphäre war er Kongressabgeordneter, Botschafter Kolumbiens in Österreich 
in der Regierung von Virgilio Barco, Frankreichs in der von Alfonso López Michelsen, Stadtrat 
von Bogotá in den 70er Jahren und Senator. 1991 war er als Berater in 
der Verfassungsgebenden Nationalversammlung tätig.3 

Mario Laserna wurde am 21. August 1923 während des Aufenthalts seiner Eltern in Frankreich 
aus gesundheitlichen Gründen von Marios Mutter in Paris geboren. 

Bald darauf kehrte die Familie nach Kolumbien zurück und Mario trat in das Institut De La 
Salle ein. Dann, im Jahr 1932, zog Mario Lasernas Familie nach New York, als er neun Jahre alt 
war, und besuchte die Jacksons Heights Public School in Queens. 

1934 kehrte die Familie nach Bogotá zurück, studierte drei Jahre lang am Institut De La Salle 
und trat später in das Gimnasio Moderno ein, wo er 1940 sein Abitur machte. Nach dem Abitur 
studierte er drei Jahre lang Jura an der „Universidad del Rosario“ und reiste im 
September 1944 in die Vereinigten Staaten, um auf Empfehlung des Schriftstellers und 
Philosophen Nicolás Gómez Dávila, der sein Mentor war, an der Columbia University zu 
studieren. Dort erwarb er 1948 sein Diplom in Mathematik und Geisteswissenschaften.4 

Nach seinem Abschluss im Jahr 1948, nachdem sein Haus am 9. April niedergebrannt worden 
war, kehrte er nach Kolumbien zurück, um in der Stadt Bogotá eine private Hochschule für 
säkulare Bildung zu gründen. Seine Leitung wurde am 16. November 1948 gefestigt, als 
die „Universidad de los Andes“ mit Hilfe verschiedener Persönlichkeiten wie Alfonso López 
Michelsen und mit einem Beirat, der sich aus weltweit prominenten Persönlichkeiten wie Albert 
Einstein, John von Neumann und Thornton Wilder zusammensetzte, die er persönlich 

kontaktierte, um das Projekt intellektuell zu unterstützen, Wirklichkeit wurde. 

1951 reiste er in die Vereinigten Staaten, um an der Princeton University einen Master in 
Philosophie zu machen, den er 1952 abschloss. In dieser Zeit starb sein Vater. Nach seiner 
Rückkehr nach Kolumbien im September desselben Jahres übernahm er die Stelle des Direktors 
der Zeitschrift Semana. Im August 1953 wurde er zum Rektor der „Universidad de los Andes“ 
ernannt und blieb bis 1954 im Amt. 

1953 trat Alberto Lleras Camargo aus dem Generalsekretariat der OAS zurück, um das Rektorat 
der „Universidad de los Andes“ zu übernehmen. 1955 reiste Laserna mit seiner Frau und seinen 
drei Töchtern nach Deutschland und studierte Germanistik und Philosophie an der Universität 
Heidelberg. Im folgenden Jahr, vor der Schließung der Zeitung „El Espectador“ durch die 
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Regierung von Gustavo Rojas Pinilla, kehrte er nach Kolumbien zurück und gründete mit Hilfe 
von Pedro Gómez Valderrama die Zeitung "El Mercurio". Zwischen 1958 und 1960 war er Rektor 
der Nationalen Universität von Kolumbien, wo er die akademischen Semesterzeiten und das 
System der Abteilungen und Programme festlegte.    Am 10. Juni 1962 erhielt er die 
Ehrendoktorwürde der Brandeis University.  

Am Ende seiner Amtszeit als Rektor der Nationalen Universität zog er sich nach Berlin zurück, 
um an der Freien Universität Berlin in Philosophie zu promovieren, wo er am 19. März 1963 mit 
einer Dissertation zum Thema "Klassenlogik und die formale Einteilung der Wissenschaft" 
promovierte. 

1967 wurde er für kurze Zeit zum Rektor der „Universität los Andes“ ernannt und 1968 von 
der Konservativen Partei zum Stadtrat von Bogotá gewählt, eine Position, die er 
bis 1970 innehatte und in der er einige Naturschutzprojekte von La Candelaria leitete. Später 
wurde er zum Mitglied des Nationalkonservativen Direktoriums, zum Direktor der Zeitung "La 
República" und 1975 zum Stadtrat von Ibagué gewählt. Zwischen 1976 und 1979 wurde er von 
Präsident Alfonso López Michelsen zum kolumbianischen Botschafter in Frankreich ernannt. 

Anfang der 1980er Jahre erhielt er einen Ruf auf eine Professur an der Ludwig-Maximilians-
Universität München und lehrte auch an der Universität Wien. Am 23. Juli 1987 ernannte ihn 
Präsident Virgilio Barco zum Botschafter Kolumbiens in Österreich und richtete seine Residenz 
in Wien ein, von wo aus er jedes Wochenende nach München reiste, wo er den 
Universitätslehrstuhl behielt. Er blieb bis zum 13. März 1991 Botschafter. 

Nach seiner Rückkehr aus Europa akzeptierte er, für die Parlamentswahlen 1991 in eine Liste 
der politischen Partei Demokratische Allianz M-19 aufgenommen zu werden, für die er in der 
Zeit von 1991 bis 1994 zum Senator der Republik Kolumbien gewählt wurde.7Während seines 
Aufenthalts in New Mexico trat Mario dem Santa Fe Institute of Complexity bei. 1999 kehrte er 
nach Kolumbien zurück und zog auf eine Farm im Departement Tolima, wo er drei Jahre blieb 
und von wo aus er in sein Haus im historischen Zentrum von Bogotá zurückkehrte. 

Am 10. September 2003 wurde ihm von Präsident Álvaro Uribe Vélez die Auszeichnung 
des Ordens von Boyacá im Grad eines Großkreuzes für seine umfangreiche Karriere und seinen 
Beitrag zum Land verliehen.8Im Rahmen der Feierlichkeiten zum 60-jährigen Bestehen der 
„Universität los Andes“ wurde ihm zu Ehren am 15. November 2007 das Mario-Laserna-Gebäude 
eingeweiht, in dem die Fakultät für Ingenieurwissenschaften und die Bibliothek Ramón de 
Zubiría tätig sind.9 

Tod  

Er starb am 16. Juli 2013 im Alter von 89 Jahren in der Stadt Ibagué, nachdem er mehrere 
gesundheitliche Probleme erlitten hatte. In seinen letzten Lebensjahren litt er an Alzheimer.    
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